



Patrimonio nacional

La fosa común La difusión en el exterior de un cable denunciando un supuesto intento oficial de enviar los restos de Pablo Neruda a la fosa común revela que la campaña de mentiras contra Chile no se detiene ni vacila ni siquiera ante la muerte. El canallesco aprovechamiento de la figura del insigne poeta con fines políticos ha sido repudiado masivamente por la opinión pública nacional.

Sobre todo No importa quién haya hecho las declaraciones. Lo importante es que subsisten quienes intentan usar políticamente al Premio Nobel de Literatura, desconociendo su mayor riqueza intelectual: la poesía. Además, la mentira es tan siniestra y ha quedado tan al descubierto que tampoco merece un examen a fondo. Los restos del vate no están en ninguna fosa común, sino en un nicho, aguardando el momento de su sepultación definitiva.

26-11-1975 Como hasta de los peores episodios se puede extraer algo positivo, sería interesante que de aquí surgiera la resolución definitiva que permita dar a Pablo Neruda el sepulcro digno que su altura merece. El problema no puede continuar dilatándose, ya que en la medida que ello ocurra surgirán los que, en Chile o el exterior, pretendan capitalizar ideológicamente la memoria del poeta.

En todas las glorias En todas las glorias que Pablo Neruda dio a Chile, la política no ocupó lugar alguno. El lugar preeminente en su existencia lo tuvo la poesía y él lo comprendió así. Su fama nacional e internacional, el reconocimiento, las distinciones, el prestigio llegaron por sus creaciones poéticas. En todos los idiomas se leyeron sus sentidas creaciones, ilmpidas como un cielo estrellado, claras como un arroyo oculto en la montaña. De allí que estén condenados al fracaso quienes pretendan utilizar sus escasas poesías con intenciones políticas para satisfacer sus intereses. Por lo demás, Neruda jamás insistió en este último camino.

El asesor cultural El asesor cultural de la Junta de Gobierno, Enrique Campos Menéndez, formuló afinadas declaraciones en las que hizo presente que la actual Administración siente el mayor respeto por el genio nerudiano. También precisó, y esto hay que comprenderlo en definitiva, que Pablo Neruda, como poeta, pertenece al patrimonio espiritual de la patria. Luis Sánchez Lalor, presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, coincidió en que Neruda es un bien nacional y no patrimonio de una persona o grupo de

Patrimonio nacional. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Patrimonio nacional. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)